

Liebe Christ\*innen im Kirchenkreis Osnabrück,

als Evangelische Kirche im Sprengel Osnabrück rufen wir gemeinsam mit der Diakonie Osnabrück Stadt und Land zur Teilnahme an der Kundgebung „Osnabrück bekennt Farbe – für Demokratie, gegen Faschismus!“ am 27. Januar um 10.30 Uhr im Schlossgarten in Osnabrück auf.

Die menschenverachtenden Parolen der extremen Rechten sind mit dem Evangelium von Jesus Christus unvereinbar und stellen den Fortbestand unserer freiheitlich-demokratischen Gesellschaftsordnung in Frage. Gemeinsam mit allen anderen demokratischen Kräften wollen wir als engagierte Christ\*innen aus unseren Kirchengemeinden für Demokratie einstehen und Farbe bekennen. Die Diakonie Osnabrück setzt sich insbesondere in der Migrationsarbeit für diejenigen ein, die von Ressentiments und zynischen Plänen Rechtsextremer betroffen sind. Es ist aus unserer Sicht absolut notwendig, ein starkes Zeichen der Solidarität zu setzen und als Teil der Zivilgesellschaft gemeinsam für die Menschenrechte und damit gegen Hass und Ausgrenzung einzustehen.

Evangelische Kirche und Diakonie Osnabrück sind Teil des Bündnisses „Demokrat\_innen für Respekt“. Darüber hinaus ist der Ev.-luth. Kirchenkreis Osnabrück Mitglied des Runden Tisches der Religionen sowie der Arbeitsgemeinschaft Christlicher Kirchen in Osnabrück. Gemeinsam mit diesen Organisationen rufen wir – zusammen mit vielen anderen - zur Teilnahme an der Kundgebung am Vormittag sowie zum Demonstrationszug am Nachmittag um 16 Uhr auf.

Der 27. Januar ist zugleich der Holocaust-Gedenktag, an dem es gilt, sich für "Nie wieder ist Jetzt!" zu bekennen. Wir laden Sie daher herzlich ein, diesen Aufruf in Ihren Kirchengemeinden und Einrichtungen bekannt zu machen und möglichst zahlreich an der Kundgebung teilzunehmen. Als Treffpunkt eignet sich die St. Marienkirche in Osnabrück, in der um 9.30 Uhr bereits der ökumenische Gedenkgottesdienst gefeiert wird, den die Heilpädagogische Hilfe Osnabrück mitgestaltet. Sie können auch gerne im Anschluss um 10:30 Uhr von dort mit uns gemeinsam zum Schlossgarten laufen. Wir freuen uns, wenn Sie kreative Plakate mitbringen. Als Kirche versammeln wir uns hinter dem Banner mit dem Schriftzug **#christ\*innen gegen rechts**. Vielleicht mögen Sie diesen Satz auf Ihrem Plakat auch mit unterbringen.

Lassen Sie uns als Christ\*innen gemeinsam ein starkes Zeichen setzen und auch in Osnabrück gegen Rechtsextremismus aufstehen.

Mit herzlichen Grüßen

Dr. Joachim Jeska, Superintendent